

AL OROMPOSTALIANO

PUBLÍCASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Huérfanos, 31

Santiago, viernes 22 de octubre de 1937

Teléfono número 1327

N.º 5.180

... ANTE EL ROTUNDO TRIUNFO DE NUESTRAS ARMAS EN GIJÓN Y AVILES ...

EL PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES DE AYER

Salamanca — Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

El frente asturiano ha sido derrumbado por nuestras tropas. El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabecillas, entrega sus armas a las columnas nacionales. En los frentes de Oviedo y del Nalón, en el de Villaviciosa y de Infesto, las fuerzas rojas se entregan a los vencedores. Columnas nacionales avanzaron de Pravia y Escamplero sobre Avilés al compás que otras lo han hecho desde Oviedo y Villaviciosa sobre Gijón. En la tarde de hoy, ambas ciudades quedaron en poder del Ejército nacional. El pueblo en enorme manifestación se lanza a la calle con la bandera nacional. Con las armas nacionales entra el orden, la paz y la justicia. El frente del Norte ha desaparecido. Salamanca, 21 de octubre, 1937.—II Año Triunfal. De orden de S. E.—El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En torno al derrumbamiento del frente asturiano

Salamanca.—La Bandera Española ondea sobre Gijón.

La ha puesto nuestro Ejército, ganando batalla tras batalla, victoria tras victoria, de tal suerte que no ha sido necesaria la presión inmediata sobre Gijón para que en toda la extensión de su importantísimo caserío se ices las banderas blancas que en su espontáneo y peculiar lenguaje han preludeado la entrega de las tropas que están viniendo a todo lo largo y a todo lo ancho de Asturias, como si esas banderas surgieran de un mecanismo alojado en los corazones mismos de los gijoneses, impacientes de su reincorporación a nuestra España.

El fenómeno es confortador en grado sumo, y sólo se produce allí donde las almas y las armas se mueren en unisono.

Repáren en este hecho, corrobora ahora más que en otras ocasiones, las cancelerías y la opinión universal. La guerra que en España se sostiene no es un hecho de fuerza sino una exigencia de nuestro destino histórico, una imposición de la conciencia nacional.

Nuestra España ciertamente no se cifra en un ejército concebido a la manera antigua, de un brazo armado, sino que utilizando el admirable similitud de Calvo Sotelo, se ha erigido en columna vertebral que coordina todos los esfuerzos y pone en pie al pueblo mismo, hoy todo él al servicio de la Patria en acorde de fe y de esperanza.

Peró entiéndase bien: nuestro pueblo no está localizado únicamente en la zona que el Ejército va tomando en ascendente progresión de heroísmo y técnica, sino que alienta y suspira por España, incluso donde las circunstancias le colocaron bajo la tiranía de los rojos y que cuando materialmente le es posible se sustrae al dogal impuesto por Valencia y Moscú para lanzar a pleno pulmón el grito de amor y confianza que salvará a todos.

Como ahora en Gijón, libre ya de la criminal pesadilla a que lo condenó el Frente Popular, pasó antes en Santander y pasará así en tantas otras ciudades más, de ese modo como ninguno pensaría, que constituye el mejor de nuestros argumentos: Franco gana la guerra al frente de un Ejército cuyo empuje arrollador es la garantía cierta del triunfo definitivo y de una paz fecunda, en virtud de nuestro indestructible derecho a la dignidad patria, al porvenir de un Estado nuevo, a la justicia que todos verán cumplida merced a una cruzada en la que va puesto el anhelo total de nuestro pueblo, ansioso de concordar el presente y el futuro nacionales bajo el supremo signo de Franco, animador de las Españas.

No nos incumbe precisar sobre Gijón, porque el derrumbamiento del frente asturiano es tan claro que hace innecesario todo comentario.

Los hechos mismos continuarán hablando con el estilo culto y rante que la realidad les presta.

Peró mientras tanto consagrémonos un momento a la reflexión

de la enseñanza moral y política que comporta el abatimiento del reducto revolucionario asturiano. Dediquemos una plégaría a los caídos con gloria inmarcesible y un himno a los vencedores, y sinticemos el estado de nuestro ánimo ganado por las mejores y más puras emociones en los gritos infalibles de ¡Viva Franco!, ¡Arriba España!

En el sector de Sabinánigo

Zaragoza.—La actividad de los rojos que ha decrecido en los últimos días puede decirse que casi ha existido en el día de hoy.

Nuestras tropas en el sector de Sabinánigo han ocupado una serie de crestas que se extienden hasta el monte de Cojulias venciendo la dura resistencia del enemigo y causando grandes pérdidas.

En un reconocimiento practicado por nuestras tropas en el sector Sur del Ebro se han cogido hoy más de quinientos cadáveres de los rojos bastantes de estos cadáveres eran de extranjeros.

Cuando una nación tiene lograda en tan breve espacio de tiempo, tan altas hazañas, la nación puede mirar cara a cara el porvenir y sin arrogancia, pero sin temor a los pueblos del mundo.

Crónica de "El Tebib Arrumi"

Espanoles: Dad hoy rienda suelta a toda vuestra alegría. El Tebib acaba de llegar a Gijón.

No puedo servirlos una crónica. Voy a dejar sencillamente que hablé mi corazón para contar las impresiones que he recogido en este día de máxima victoria y de máxima alegría para todos los españoles. Procuraré coordinar mis ideas y hacer una relación sucinta de cuanto he vivido en el día de hoy.

En el cuartel general de las brigadas de Navarra esperamos la diaria Misa que escuchan todos antes de salir al campo. Nuestro capellán se había retrasado enormemente en el día de hoy; pero para consolarnos de la espera, una llamada telefónica desde Villaviciosa al general Solchaga al aparato. Esta llamada no era más que la siguiente: que acaba de presentarse al comandante de Ingenieros de Villaviciosa el ayudante de Franco, de Franco el malo. Franco el que era hasta esta mañana jefe de las fuerzas rojas, y que en su mismo coche traía a un piloto que hace pocos días había tenido que aterrizar en campo rojo. Y lo presentaba como garantía y como rehenes de que lo que iba a decir era algo firme y solemne. Y lo que dijo fue lo siguiente: que en la noche última Belarmino Tomás y todos los dirigentes de las salvajadas de los rojos asturianos, habían optado, en vista de nuestros éxitos, por coger varios barcos que estaban anclados en el Musel y largarse con viento fresco al mar, abandonando la dirección de la revolución roja asturiana.

El jefe rojo Franco, que según creo, había sido hecho coronel, añadió que había tomado a su cargo el mando único militar, dando ordenes terminantes a todos los batallones rojos extendidos por el frente de Asturias de retirarse inmediatamente y replegarse hacia Avilés; pero que, a pesar de eso, temía que pudiera surgir un movimiento de carácter anárquico dentro de Gijón y avisaba a las brigadas de Navarra para que con la mayor celeridad posible, se presentasen en la ciudad.

La noticia, como comprendí, aunque se esperaba todo, porque no eran para menos las bajas que venían sufriendo los rojos desde hace cinco días, nos causó profundísima impresión. Inmediatamente el general Vigón, jefe del Estado Mayor de las columnas navarras, se puso en movimiento para disponer el avance más rápido posible de las cuatro brigadas que operan por el sector oriental, para llegar en breve tiempo a la capital gijonesa.

La cuarta brigada, que era la que ayer llegó más avanzada, salió aproximadamente a las ocho de la mañana con rumbo a Gijón, y tal ha sido el entremetimiento de esos muchachos, tal el espíritu que les animaba, que han cubierto los 36 kilómetros de carretera —porque los rojos habían volado el consabido puente y hubo que tomar una desviación de carretera que aumentaba aquella en 4 o 5 kilómetros—, que han cubierto digo, estos muchachos 36 kilómetros en cinco horas, porque a la una de la tarde ya estaban las primeras unidades de la cuarta brigada encima de Gijón, en el lugar conocido por El Puénitín.

A mí me ha cabido la suerte de ser invitado por el general jefe de las bravas brigadas a entrar en Gijón con él, lo que hemos hecho a las cinco de la tarde, precedidos de los carros de asalto que, por cierto, no hacían ninguna falta en el aspecto bélico, y seguidos de varios de los batallones de dicha cuarta brigada.

El primer contacto con la ciudad de Gijón ha producido a los habitantes verdadero estupor. Por lo visto no esperaban tan pronto nuestra entrada; pero no hicimos más que abocar a la calle principal, cuando ya empezaba a desbordarse la multitud, llena de inmenso entusiasmo y exaltación patriótica, y yo que he asistido a la entrada de Bilbao y Santander, digo y afirmo que no cabe compararla a ésta que hoy hemos tenido en Gijón.

Iban delante el general Solchaga y el coronel Camilo Alonso, acompañados de sus ayudantes, y después todo el cuartel general y los jefes de algunos servicios auxiliares, como artillería, aviación, etc., etc.

Sin necesidad de acordonar a la gente, ésta empezó a situarse por todo el recorrido de la comitiva, y ya en el corazón mismo de la ciudad, yo no sé de dónde empezaron a caer ramos de flores y a falta de cogedores pusieron todos en sus balcones las telas más preciadas de sus casas. Y hasta apareció en algún sitio la bandera nacional, y una enorme bandera de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Luego ocurrió un caso muy curioso, y es que cuando ya no quedaban flores que arrojar sobre las cabezas de los jefes y soldados, empezaron a caer hojas de papel blanco con palabras como éstas: «¡Viva España!», «¡Viva Franco!», «¡Viva la gente valiente!», «¡Vivan los soldados de España!», etc., etc.

¡Quién decía que Asturias era roja! ¡Ventral! Entérese de esto la Sociedad de Naciones; entérese de esto Ginebra; entérese de esto el Comité de no intervención. Ha bastado que los dirigentes,

esos mangoneadores, envenenadores del pueblo, hubiesen como acostumbraban para que todos, sin excepción, recibieran al Ejército de España con gritos jubilosos. Por cierto que la huida de Belarmino Tomás no ha sido, por lo visto, una cosa debida al estado nervioso, sino que la debía tener muy bien estudiada, puesto que siete de los nueve barcos que había en el Musel se los llevó Belarmino Tomás con su estado mayor. Pero ocurrió un incidente sangriento, porque al darse cuenta los mineros de la traición de sus jefes, abrieron fuego contra los barcos, causando algunos muertos. Algunos de dichos barcos tengo la certeza de que habrán caído en poder de los nacionales que vigilaban aquellas aguas.

Todo el tinglado que aquí habían levantado los marxistas se ha venido al suelo. A última hora se ha dado la orden de que los milicianos entreguen sus armas y que cada cual se retire a sus casas. Estoy seguro de que nuestra generosidad se ha de mostrar una vez más. Pero los jefes no han tenido siquiera el gesto airado, gallardo, de quedarse y sufrir la responsabilidad de tanta sangre como han hecho derramar estúpidamente, estérilmente.

Yo pido a todos fijen su atención en estos nombres, para que no se borren nunca de su memoria: son los nombres de las brigadas de Navarra, son los nombres de Emilio Mola, que se han estado recordando tanto durante estas jornadas de gloria. Son los nombres de los generales Solchaga, Vigón; de los jefes de las brigadas de Navarra y hasta del Estado Mayor de las mismas unidades, que vienen desde Irún, paso a paso, ganando constantemente victorias y poniendo en lo más alto de los picachos de esta tierra adusta y agria la bandera española triunfante. El general Aranda, que ha disputado a los rojos el terreno más difícil que se puede imaginar. Son, sobre todo los jefes de las brigadas navarras, que yo he citado algunas veces: Camilo Alonso, Juan Bautista Alonso y tantos y tantos otros que quisiera nombrar y no puedo, porque la emoción me lo impide.

En cuanto al homenaje a los soldados, no os preocupé. Yo mismo de una manera casi providencial, he realizado este homenaje.

Cuando pasábamos por la calle principal de Gijón, el general Solchaga llevaba un sembrante muy contrario. Me acerqué a él y le dije:

—¿Qué le ocurre, mi general?

El general me contestó:

—Me estoy acordando mucho, querido amigo, de aquellos tres muchachos del batallón de San Quintín que ayer tarde cayeron muertos por un cañonazo de los rojos. ¿Se acuerda usted de ellos? ¿Se acuerda de lo que decían? «¡Vamos a Gijón! ¡Vamos a Gijón!» Y ya lo ha visto. Esos tres muchachos, hijos del pueblo, no han podido entrar en Gijón.

Y cuando, con una lágrima en los ojos, me disponía a responderle, no sé cómo fue, pero de un balcón cayó un ramo de flores que fué a quedarse en mis manos y, os lo juro, os lo prometo, madres españolas, estas flores las colocaré mañana como homenaje en las tumbas de los tres soldados que han dado su vida por la Patria.

¡Espanoles! Hoy más que nunca, con voz más firme que nunca, con todos vuestros pulmones, griten conmigo: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco!

Después de cerca dos meses de intentos reiterados de ofensiva el frente nacional se mantiene incólume por el contrario reacción de tal forma que los rojos se ven precisados a retroceder dejando centenares de cadáveres sacrificados a la ambición de unos dirigentes que en cuanto ven la partida perdida huyen para disfrutar del producto de sus robos.

Es pues altamente significativa esta creencia de actividad en la aviación que muy bien pudiera responder a una concentración de aeroplanos en la retaguardia con objeto de organizar la huida de todos los dirigentes del Gobierno de Valencia.

Que esta se producirá como se ha producido ya en Asturias, en Santander y en Bilbao, es algo aun a los propios milicianos puede dárseles duda.

Su porvenir será como hasta ahora el de verse abandonados por quienes engañádoles prometieron un sacrificio estéril.

A todo lo más que se puede aspirar es a ser asesinados como otros tantos milicianos rojos que en estas últimas semanas y especialmente en los últimos días han sido encontrados tanto en Asturias en el frente de Aragón muertos por tiros de pistola disparados a boca de jarro.

Porque en sesumidas cuentas el asesinato es el único premio que pueden recibir los milicianos de su Gobierno de Valencia.

Lo que dicen unos evadidos de Cataluña

Salamanca.—La Prensa francesa en su mayor parte, y algún periódico español, se ha hecho eco del suceso ocurrido el lunes último, según el cual, un numeroso grupo de compatriotas fugitivos de la zona roja al entrar a refugiarse en Andorra fueron tiroteados por los carabineros que hicieron varias bajas y apresaron la mayor parte del grupo.

Según estas referencias los carabineros apenas observaron a los fugitivos emprendieron un nutrido tiroteo contra ellos, sin reparar en que se hallaban en territorio andorrano. El grupo se hubo de dispersar, ocultándose algunos de los compañeros entre la maleza y las rocas, tomando otros una falsa dirección (merced a una vil estratagema de los carabineros que hicieron girar uno de los letreros indicadores de rutas) que les hizo caer prisioneros y cayeron cuatro muertos y heridos.

Este artículo ha sido confirmado personalmente con citas y detalles por algunos de los actores del mismo llegados felizmente a nuestro territorio después de los peligros sufridos y que vienen a incorporarse a las filas de nuestro Ejército, nos relatan el suceso en los siguientes términos:

«Reunidos unos 360 hombres

ESTA HORA SE HA CLAVADO EN NUESTRA HISTORIA

Esta hora presente se ha quedado presa como una flor o una mariposa entre las páginas de nuestra Historia...

Alguna vez, cuando hemos releído y hojeado los viejos relatos, hemos sentido envidia de la santa, como dice Cervantes contestando al prólogo del falso Quijote, por los hombres que saborearon minuto a minuto el día de gloria. Esta hora presente tiene el mismo resplandor que aquellas otras a las que se le dió un nombre inmortal. No hemos de envidiar a ningunas gentes de otros días porque también nosotros estamos saboreando gota a gota el néctar del triunfo. Asturias vive al regazo de España. El poeta épico se hizo madrigal por lo apasionado y también porque es canto de amor por la amada que vuelve al hogar. En Asturias va a amanecer tras la noche de pesadillas, y la obra gigante se ha cumplido con la aparente sencillez con que el genio envuelve sus creaciones. Se ve tras la piedad esta suave melancolía en el rostro de Miguel Angel; se ve tras la reconquista de Asturias la sonrisa tenue en el rostro del Caudillo.

No parece que haya en la acción brusquedad de esfuerzo, porque es el pensamiento invisible el ciclope poderoso que golpea el yunque. Ningún otro momento en nuestro pasado tiene mayor grandeza que el presente, porque si Cortés nos da un Imperio nuevo, Franco nos entrega lo que fué nuestro y querían arrancarlo de nuestras entrañas, y es mayor gloria y mayor provecho defender el bien propio que lograr el bien ajeno.

El Ejército español ha superado sus antiguas hazañas y fundido en un solo bloque con su Caudillo como hierro y bronce que sostuvo en su cima una figura gloriosa, alumbrando al mundo con el resplandor de sus triunfos.

impulsados por el mismo afán de escapar del infierno rojo e incorporarnos al Ejército salvador a través de Andorra, carabineros y guardias fronterizos rojos, que sin reparar que la mitad de grupo se hallaba ya en territorio andorrano, hicieron nutrido fuego de fusil y ametralladora, fuego que en los primeros momentos produjo algunas bajas.

Con esto el grupo se dispersó, unos retrocediendo hasta Cataluña y la mayoría siguiendo la línea fronteriza, y a un kilómetro del pueblo de Cuberri (Andorra) fuimos atacados nuevamente por carabineros, que nos tiraban y combinaban a que regresásemos a la España roja.

Algunos se amedrantaron, y sacando pañuelos blancos se entregaron a los guardias, que los

En paseos, trenes, salones de té, tertulias hogareñas, locutorios conventuales, en las "clases de labor" de Colegio, deben —deber casi a grado— trabajar sin descanso en la "campaña para abrigo del combatiente" las aguijas teledoras de las mujeres españolas.

condujeron al pueblo de Arca deell. Pero otros (entre ellos los informadores) no se amedrantaron y siguieron escondidos, entonces los carabineros violando el territorio de Andorra se metieron dentro, en persecución de ellos haciendo prisioneros a algunos e incluso fusilando a otros.

De estos hechos criminales y más que arbitrarios dieron cuenta los fugitivos a las autoridades andorranas que al día siguiente se personaron en el lugar de los sucesos, actuando con aquellos como en testimonio, el veguero episcopal, un policía de las Valles y el notario que actuó como secretario, los cuales levantaron acta de lo ocurrido.

Como resultado final de estos sucesos llegamos a la España auténtica unos 120 voluntarios de los 360 que formábamos el grupo inicial.

Federación Patronal de Santiago

El sábado próximo, día 23, es el señalado para la recaudación del Plato Unico y del Postre, correspondiente a la segunda quincena de octubre, cuya recaudación se hace siempre en sábado, de quince en quince días, debiendo entregarse, de cada vez las aportaciones de dos viernes de Plato Unico y dos lunes sin postre.

Como quiera que está cubierto el encasillado de las listas antiguas de contribuyentes, tenemos que hacerlas nuevas, para este sábado próximo ya; por lo tanto, rogamos encarecidamente a todos, que den el nombre del cabeza de familia, con toda exactitud, así como la calle en que viven y

Escasa actividad aérea en Aragón

Salamanca.—Desde hace cuatro días se advierte escasisima actividad aérea.

El Escuadrón Blanco

Una joya del cine italiano.

El Escuadrón Blanco

Un primor del cine moderno.

El Escuadrón Blanco

Arte, técnica, interés y emoción.

Arte, técnica, interés y emoción.

Cintas de primera calidad para máquinas de escribir. EL SOL, Papelería

el número de la casa que ocupan, datos que las señoras y señoritas de los puestos deben anotar con la máxima claridad, lo mismo que la cantidad que se da, separando la del Plato de la del Postre, si bien al final se hará constar la suma de ambas cantidades.

Asimismo, para facilitar nuestra labor, hoy duplicada, y hacerla más perfecta, evitando un trabajo excesivo y pesado, que a nada práctico conduce, agradeceríamos mucho a los señores contribuyentes que diesen en sus puestos respectivos, absteniéndose de hacerlo en las oficinas de esta Patronal, a excepción de los casos de ausencia, enfermedad u otra causa justificada.

Aunque no rehuimos el trabajo ni rehusamos el sacrificio, pues estamos aquí para trabajar y sacrificarnos, hasta el agotamiento, tenemos que hacer estas advertencias, porque en la forma que hay que llevar hoy lo del Plato Único y del Postre, casi no tenemos tiempo material para realizar las operaciones debidas, y nos ocupan, además, otros interesantes trabajos, que, muchas veces, tenemos que desatender por estos, hechos desinteresadamente.

Ténganlo, de consiguiente, todos en cuenta, poniendo de su parte una buena voluntad, por Dios y por España.

[Viva España! ¡Arriba España!]

NOTICIAS

El delegado de Orden Público de Vigo dispuso que las tabernas y establecimientos similares cierran a las nueve de la noche, los cafés y bares a las doce, y la circulación del público por las calles cese a las doce y media de la noche.

La Comandancia Militar de Santiago de Compostela nos remite esta nota:

«La Imprenta y Papelería «La Comercial» ha condonado, en beneficio del Glorioso Ejército Nacional, una factura por valor de 750 pesetas. Lo que me complace en publicar para conocimiento general, agradeciendo al mismo tiempo tan patriótico rasgo.

Santiago, 22 de octubre de 1937. El Año Triunfal.—El Comandante Militar, Aureliano de Castro.»

Fuó separada definitivamente de su cargo la maestra directora de la Escuela Graduada de niñas de Marín, D.ª Dolores Oas.

Mañana empieza en el Pilar la solemne novena a Nuestro Señor Jesucristo Rey, dedicada a su augusto titular por la Unión Católica de la parroquia.

Se celebrará a la hora del Rosario y terminará con un triduo solemne.

Dispúsose que los Cuerpos en que existan soldados voluntarios que no hayan prestado servicio alguno de campaña dispondrán su inmediata incorporación a las unidades que tengan en los frentes de combate, siendo reemplazados en los destinos de retaguardia por otros soldados que hayan sido heridos.

El Rector de este Distrito Universitario transmite a las Comisiones de provisión de escuelas una orden de la Comisión de Cultura para que se le dé cuenta de las incidencias que se hayan producido al posesionarse de sus cargos los maestros repuestos por la Comisión depuradora, para que aquella alta autoridad adopte las medidas que le parezcan oportunas.

Por los señores de Souto y para su hijo Jorge, capitán de la Marina mercante, ha sido pedida en Coruña la mano de la señorita Finita Bañado García.

La boda fué concertada para fecha próxima.

En la mañana de hoy no ha podido celebrarse el Rosario de la Aurora por las calles a causa de la lluvia que caía en aquella hora; se verificó dentro de la iglesia.

Mañana se seguirá el itinerario anunciado para hoy.

Víctima de la canalla marxista, ha fallecido en Castellón de la Plana D. Carlos Lago Masllorens, director del Diario de Castellón.

El Sr. Lago Masllorens, que vivió bastantes años en Villagarcía, era sobrino del hoy viduo arzobispo que fué de Santiago Dr. Lago González.

Inicióse una importante mejoría en la enfermedad que aqueja a nuestro amigo el Presidente de la Cámara de Comercio D. Francisco Porto Rey, de lo que nos alegramos.

Se le concedió la asimilación de alférez al médico de Mondariz

D. José Rodríguez Sobrino, el cual se destina al Hospital de aquel pueblo.

La rutina y la tacañería, son dos caracteres que no tienen cabida en la España nueva, creada a fuerza de sangre generosa y moldeada a golpe de machete.

Ayuda al resurgimiento de tu Patria contribuyendo en la obra de «Auxilio Social».

Ha salido para Zaragoza el Sr. Duque de Medina de las Torres D. Fernando Osorio de Moscoso.

Han sido trasladadas para la Comandancia Militar las oficinas del Aeropuerto compostelano.

«El Escuadrón blanco». Joya del cine moderno

Tenia que ser la Empresa del Principal, tan atenta siempre a regalar a su público, con las más auténticas y efectivas novedades cinematográficas, la que introdujese en Galicia las últimas modalidades de la gran cinematografía italiana. A esa categoría de films, que Italia la gran nación que marca la ruta avanzada de Europa, ha realizado últimamente para solaz y satisfacción artística de todo el mundo, pertenece «El Escuadrón Blanco», película de guerra y amor en la cual son exaltados los temas fundamentales de la acción cinematográfica, a través de una ascensional visión de fuerza, técnica y patriotismo.

Los bellos paisajes que esmaltan este film, el hábito de suprema y dramática intensidad que acompaña a sus emociones, la incontrastable fuerza artística de su realización, y el auténtico dinamismo en que se mueven todos sus planos convierten «El Escuadrón Blanco» en una película de traza absolutamente moderna.

El estreno de «El Escuadrón Blanco» del que mañana nos ocuparemos con más detallada minuciosidad, constituirá una verdadera fiesta de arte, para todos aquellos que buscan en el cine, no sólo la emoción truculenta de la acción, sino que también para los que gozan con la contemplación de las acertadas realizaciones, que el sonido y la fotografía combinan sobre la pantalla moderna.—T.

Han sido nombrados los cincuenta miembros del Consejo Nacional de FET y de las JONS

Salamanca, 21.—En importante Decreto firmado el día 19 del actual, en Burgos, el Jefe del Estado, después de alabar la gestión del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, dispone el nombramiento de los cincuenta miembros que han de componer el Consejo Nacional del Partido, y que son los siguientes:

Pilar Primo de Rivera, Tomás Domínguez Arévalo, Gonzalo Queipo de Llano, Juan Yagüe, José María Pemán, Eugenio Montes, Esteban Bilbao, Raimundo Fernández Cuesta, Julio Martínez Aguilar, Coronel Beigbeder, Mercedes Sanz Bachiller, Fidel Dávila Arrondo, Joaquín Baicena, Jesús Suevos, María Rosa Urraca Pastor, José de Yanguas Messia, Luna Meléndez, Dionisio Ridruejo, Joaquín Serrano Súñer, Alfonso García Valdecasas, Pedro Sanz Rodríguez, Manuel Fal Conde, Ernesto Giménez Caballero, Jiménez Arnau, Francisco Gómez y Jordana, José María de Oriol, Martínez Bedoya, Mazón, P. González Llano, Bosch Espeso, Miranda, Eugenio Vegas La

Capitol

MAÑANA SABADO

Precios Extra-populares

Sillón: 0'50

Butaca: 0'30

Para que todo Santiago pueda admirar la mejor interpretación de la refulgente estrella

DOLORES DEL RÍO

AVE DEL PARAISO

se pasará en últimas exhibiciones esta sorprendente película a modo de revista, de sumptuosa presentación

A LAS 5 1/2, 7 1/2 Y 10 1/2

PRONTO: GRAN ESTRENO

SIGAMOS LA FLOTA

POR

GINGER ROGERS y FRED ASTAIRE

CELEBRANDO LA RENDICION DE GIJON

El entusiasmo que produjo la noticia de que Gijón volviera a su madre España, vióse patentado en los actos celebrados esta mañana.

En sus primeras horas se anunció por medio de la radio que a las once y media se cantaría en la Catedral con asistencia del señor Arzobispo un solemne Te-Deum, organizándose a su terminación la manifestación popular.

A esa hora, once y media, las campanas de la Catedral anunciaron la celebración de ese acto religioso y momentos después llegaban a ese templo el Sr. Comandante Militar, Delegado de Orden público, Juez de primera Instancia, general Villanueva, Colegio de Abogados, Registrador de la Propiedad, representaciones de la Universidad, Instituto, Archicofradía del Apóstol, Liga de Amigos, Sociedad Económica, Caja Regional, Cámaras de Comercio y de la Propiedad, Administradores de Correos y Telégrafos, Patronal y Falange Española Tradicionalista y el Ayuntamiento con su alcalde D. Manuel García Diéguez, los que fueron recibidos en la Puerta del Obradoiro, por los canónigos señores Villasante y D. Pío Gil.

Todas esas comisiones y autoridades pasaron a sus puestos respectivos. En el presbiterio hallábase el Sr. Arzobispo.

Cantóse por las voces el Te-Deum, oficiando el Arcipreste D. Cándido García.

El canónigo y Rector del Seminario, D. Manuel Capón, pronunció elocuentes palabras. Empezó expresando el agradecimiento que a Dios debemos por la protección que dispensa a nuestro Ejército y a nuestra amada España; glorifica la fiesta de la Virgen del Pilar, fijándose en los triunfos que nuestro valiente

tapié, Fermín Yzardiaga Lorca, José Monasterio, López Bassa, Panizo, Darío Gazapo, Barrado, Eduardo Aunós, González Pérez, José Antonio Girón, U búa, Manuel Halcón, Luis Arellano, Sancho Dávila, Rivas.

EN CAPITOL

El próximo estreno de «Sigamos la flota». Los magnates de la danza frívola en su última y mejor interpretación: Ginger Rogers y Fred Astaire.

Para muy en breve nos anuncian en nuestra primerísima sala de espectáculos el más extraordinario estreno de la temporada actual.

¡Entusiásmese!... para presenciar la super-comedia más lujosa jamás soñada... Soberbios escenarios, realización grandiosa y

Ejército y Generales Franco y Aranda, desde ese día, que son fruto de las plegarias que a Ella y al Apóstol se dirigieron. Pasa a hacer un recuerdo de lo mucho que nuestras fuerzas lucharon contra los marxistas, de la cual salieron siempre cubiertas de honor.

Ocupase de la Unidad de nuestra España, defendida ya hace dos siglos, al creerse que el León de nuestro escudo nacional estaba dormido, despertando cuando Napoleón pretendió con sus fuerzas arrebatar nuestros pueblos y ciudades, que ya entonces lo evitó nuestro valiente Ejército, volviendo más tarde a dormirse al separarse nuestra nación de Cristo, aceptando las doctrinas que vinieron de la revolución francesa, y el León vuelve a estar despierto ayudando al Caudillo para desterrar a los marxistas y hacer la España que todos deseamos.

Terminado el Te-Deum, organizóse la manifestación, partiendo de la Plaza de España, rompiendo filas las banderas Española, de Falange y Tradicionalista, con la Banda Municipal, siguiendo a las representaciones que asistieron al anterior acto y más de diez mil personas que victoreaban a los Generales Franco y Aranda. Pasaron por las calles de la Rúa del Villar, Toral, Huérfanas, Generales Franco, Mola, Aranda y Primo de Rivera, Puerta del Camino, Casas Reales, Plaza de Cervantes y Azabachería. Al llegar a la Plaza de España, la Banda municipal ejecutó los himnos de Falange y Marcha Real.

El comercio durante estos actos cerró sus puertas y los edificios y casas particulares desde ayer lucen colgaduras con los colores nacionales.

una intriga deliciosa y apasionante.

Oírán usted nuevas canciones melodiosas. Verá usted nuevos bailes subyugadores y espectaculares que están revolucionando al mundo.

¡Prepárense! Aquí están nuevamente Fred Astaire y Ginger Rogers! A deleitaros con la nueva maravilla musical más artística, más sugestiva, más espectacular que sus anteriores.

«Sigamos la flota», es la continuación de triunfos ascendentes del coloso de la danza Fred Astaire y de la hechicera beibida de América, Ginger Rogers.

«Sigamos la flota», es la culminación de la carrera triunfal siguiendo los éxitos obtenidos de estas dos grandes estrellas.

Ginger Rogers: con su sugestiva belleza, que ha asegurado su sonrisa en un millón de dólares.

Nada más hermoso... Una película impecable.—F.

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

Después del derrumbamiento de Asturias

No quisieron morir en las minas

Salamanca.—A pesar de que los dirigentes de Asturias habían dicho enfáticamente que morirían en las minas de las ciudades antes que rendirse a las fuerzas de Franco, han preferido escaparse, llevando consigo el dinero robado en los bancos, dejando abandonadas a sus propias fuerzas y a los milicianos, los cuales optaron por entregarse al Ejército español, confiando en la magnanimidad del Generalísimo.

Las radios rojas

Salamanca.—El parte rojo del Ministerio de Defensa del Gobierno de Valencia decía anoche que las fuerzas facciosas continuaban su avance hacia Gijón; con cuya ciudad se hallaban incomunicados, sin saber la causa.

¡Avance arrollador!

También la radio de Barcelona decía en su emisión de anoche que las fuerzas de Mijaja seguían su avance arrollador hacia Gijón, no habiendo conseguido comunicar con dicha ciudad debido a averías en el telégrafo.

Signen entregándose batallones

Salamanca.—Noticias del frente de León dan cuenta de que continúan entregándose batallones enteros a las fuerzas del general Aranda, las que continúan su avance sin encontrar resistencia alguna.

Sector de Oviedo

En el sector de Oviedo los milicianos rojos se entregaron en su mayoría al general Aranda.

Su paso por las calles

El paso por las calles de Oviedo de los batallones de milicia

nos rojos que se han entregado, ha constituido un acontecimiento.

Embarcación francesa

Salamanca.—A consecuencia de la ocultación de noticias acerca de la rendición de Gijón llegó a este puerto una embarcación francesa con importante cargamento de material de guerra, que pasó a nuestro poder.

Entusiasmo en toda España

Salamanca.—En todos los pueblos de la España liberada fué acogida con grandes muestras de entusiasmo la liberación de Asturias.

Son treinta y cinco provincias

Con la rendición de esta provincia son treinta y cinco las que hay en poder del Generalísimo Franco y quince las del Gobierno de Valencia.

Viveres para Gijón

Salamanca.—De Santander salieron ayer, con dirección a Gijón, dos grandes embarcaciones conduciendo toda clase de viveres para aquella población.

Comentarios de la Prensa extranjera

Salamanca.—La Prensa extranjera, en general, publica grandes informaciones dedicadas a ensalzar la victoria obtenida por los nacionales españoles con la rendición de Asturias completa.

Política de Rusia

La rendición de Asturias—dice—es un nuevo y quizá definitivo fracaso para la política de Rusia.

A otros frentes

Señalan el hecho de que desaparecido el frente del Norte las numerosas fuerzas que en él operaban tomarán la ofensiva en otros puntos estratégicos, haciendo una presión a los republicanos que éstos no podrán resistir por mucho tiempo.

Las fábricas de armas

La caída de Asturias—añaden los comentarios—ponen en posesión a Franco de las fábricas de armas, así como también de las materias primas para los materiales de guerra.

Territorio amenazado

En cambio el Gobierno de Valencia, con esta pérdida, ve seriamente amenazado su territorio, que poco más puede resistir.

Queipo de Llano

Salamanca.—Al conocerse en Sevilla la caída de Asturias, numeroso público se congregó ante los balcones de la División, teniendo que asomarse el general Queipo de Llano, quien vivamente emocionado, pronunció unas palabras confirmando la noticia.

Ante el definitivo triunfo

Añade que el triunfo definitivo se acerca a pasos agigantados, puesto que las fuerzas dirigidas ahora sus ataques a Madrid y Valencia, aislando a Cataluña la que no tendrá más remedio que rendirse en un plazo brevísimo.

APROXIMACIONES NECESARIAS

SANTIAGO Y ZARAGOZA

Los pueblos y las naciones, como los individuos y las familias, no pueden vivir solos, aislados, separados, incomunicados... Necesitan aproximarse, comunicarse, entenderse, compenetrarse, ayudarse mutuamente. Hoy, más que nunca, precisan los pueblos y las naciones de una sincera y fecunda convivencia, que los arrastre y los lleve a la unión más íntima, cordial y efusiva, estrechándose y fundiéndose en el pensar y en el sentir; de tal forma y en modo tal, que vivan unos para otros, sin distinciones y sin reservas, abriéndose el corazón y el alma, para una mayor y más perfecta inteligencia.

Si fuese posible borrar diferen-

Temporada Popular en el

Principal

MAÑANA SÁBADO

La sensacional y dinámica novela de aventuras

RENEGADOS DEL OESTE

Un film de acción vertiginosa, con el intrépido actor y caballista

TOM KEENE

Butaca: 0'50

La Equitativa de La Coruña GALERA, 44, 1.º Y BAJO. - TELEFONO 20-68 COMPRA Papeletas del Monte, Radios, Máquinas de escribir, Relojes, Discos, Plumas estilográficas, Cines (Pathe Baby), Cajas de caudales, Máquinas de sumar, toda clase de ropas de cama y de uso personal, nuevas y usadas, etc. En el HOTEL ESTRELLA, teléfono 1821 (al lado del Castrum), los días 26, 27 y 28 del corriente mes, de diez a una y de cuatro a siete y media. Pasando aviso le visitaremos en su domicilio. Seriedad y reserva en todas las operaciones. LA EQUITATIVA.

cias, limar asperezas y destruir antagonismos, salvando las distancias que nos separan, habríamos llegado a la cima de la montaña, al término del camino en el gran recorrido para la unificación de los sentimientos, unificación de deseos, de voluntades, de ansias, de aspiraciones...

Mientras no podamos conseguir este ideal, que sería el desideratum en las relaciones sociales de los pueblos, de las naciones, de las familias y de los individuos, hemos de contentarnos con la aproximación de los que tenemos una ideología común, participando de los mismos pensamientos y de las mismas ambiciones, ambiciones de moralidad religiosa, de justicia social y fuerza de Imperio.

Por esto, precisamente, propugnamos la unión con Italia, con Alemania, con Portugal... ensanchándola a otras naciones de la misma sangre y afinidad, con las que nos estrechan lazos de amistad, de cultura, de civilización, de amor patrio... excluyendo y rechazando toda idea atea y marxista. Pero si esta unión es necesaria en el concierto internacional, lo es mucho más en el de los pueblos de una misma nación; para nosotros, en el de los pueblos de España, cuya unidad sagrada hay que robustecer, engrandecer y elevar, procurando, por todos los medios, la exaltación del patriotismo, hasta hacer de los españoles un afecto, una espiritualidad, un todo indivisible y eterno, algo que nos distinga y nos inmortalice en el mundo, pasando a su historia como la Nación de la hispanidad y de la grandeza.

Labor de esta índole, con su gran trascendencia, es la que, con plausible y patriótico acierto, viene desarrollando la popular y universal Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago, llevándola a Zaragoza, pocos días ha, para asistir, en nombre de Compostela, a las fiestas del Pilar, gemelas de las del Apóstol, puestas las que han regresado ya a nuestro lado, trayéndonos el abrazo de la ciudad hermana, en el que deben fundirse todos los pueblos de España, para tener una sola vida, la vida de la paz, de la caridad y del amor; la vida de Cristo y de España.

Allí, en donde han sido huéspedes de honor, dejaron los embajadores compostelanos el vivo e luxurriante recuerdo de Santiago, contenido y representado en una artística y variosa pila de plata, con la imagen del Santo Apóstol, ofrecida, con expresiva dedicación, a la Virgen del Pilar y colocada en su camarín, para que Compostela, la ciudad del Apóstol Santiago, viva en el corazón de Zaragoza, la ciudad de la Pilarica.

Traer a estas cuartillas y volver en ellas, el cúmulo de ingeniosos agasajos de que fué objeto en Zaragoza la distinguida representación de la Archicofradía, es cosa difícil, poco menos que imposible. Baste decir, que todas las autoridades zaragozanas, con las comisiones de las entidades y distinguidas entidades y destacadas personalidades, esperaban la llegada de la aeronave que había salido de esta ciudad, en la que hacían el viaje los directivos de la gloriosa e inmortal Archicofradía, no dejándolos ya desde aquel momento, para acompañarles a todas partes, comiéndoles de atenciones y de obsequios, e invocándolos en los actos religiosos y profanos, en los que ocuparon lugar preeminente, siendo los primeros en tomar parte en ellos.

Con esta grata y fausta visita, que tanto honra y enaltece a Compostela y a la Archicofradía, a la que le ha sido concedida la Medalla de la Ciudad de Zaragoza, quedan soldadas y selladas para siempre la amistad y la unión entre Santiago y Zaragoza, haciéndose hermanas en los destinos y en la historia, o en una corriente tal de cariño y de simpatía que no se separarán ya más, viviendo la misma vida, vida de religiosidad y de patriotismo, vida espiritual, vida de amor santo y fecundo, que quiera Dios tenga la virtud de engendrar y producir otras amistades y otras uniones en las que se estreche y se confundan todos los pueblos de la nueva España, presentándose y ofreciéndose al mundo como la Nación del valor y del heroísmo, de la gloria y de la inmortalidad, debidos y agradecidos a Santiago y a Zaragoza, de cuya unión sagrada nacerá España, la España del Apóstol y del Pilar, la España de Dios y de España.

¡Viva la Archicofradía del Apóstol Santiago! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Andrés Sánchez G. Adanza.

El Escuadrón Blanco

Una joya del cine italiano.

El Escuadrón Blanco

Un primor del cine moderno.

El Escuadrón Blanco

Arte, técnica, interés y emoción